
Niederschrift 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortsgemeinderates Dockweiler am 17.11.2004 
 
Anwesend sind: 
 
Bruno von Landenberg 
Dietmar von Landenberg (ab 17.15 Uhr) 
Siegfried Schüller 
Dirk Dauster 
Dieter Reichertz 
Margret Schäfer 
Wolfram Keul 
Gottfried Schröder (ab 17.25 Uhr) 
Dietmar Uder 
Ralf Hammes (ab 18.45 Uhr) 
Margret Bartz 
 
Schriftführerin: 
 
Margret Bartz 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Hans Ludwig 
Reinhard Schüller 
 
Weitere Sitzungsteilnehmer: 
 
Von der VGV Daun: Bürgermeister Klöckner (ab 17:30 Uhr), Herr Reißen, Herr Meyer (ab 
17.45 Uhr) 
Vom Forstamt Daun: Herr Penzlin, Herr Hoppe 
Vom Jagdvorstand: Herr Clausen, Herr Mevissen 
 
Ortsbürgermeister Bruno von Landenberg eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und der Rat mit den anwesenden 
Ratsmitgliedern beschlussfähig ist. Es werden keine Einwände gegen die Tagesordnung 
erhoben. Er stellt den Antrag, die Tagesordnung um den 
 
TOP 2.1: Beratung und Beschlussfassung über einen Kredit zum Bau einer 
Flutlichtanlage auf dem Sportplatz  
 
zu erweitern.  
Der Rat beschließt einstimmig die Tagesordnung um diesen Punkt zu erweitern.  
 
 
 
 
 
 
 



Tagesordnung: 
 
TOP 1: Bürgerfragestunde  
 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
TOP 2: Genehmigung der Niederschrift vom 27.10.2004 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 2 Enthaltungen 
 
TOP 2.1: Beratung und Beschlußfasssung über den Bau einer Flutlichtan- 
                 lage auf dem Sportplatz 
 
Die Verbandsgemeindeverwaltung Daun war an die Gemeinde herangetreten mit der Bitte, 
den Sportplatz als Ausweichplatz für die Vereine Daun-Waldkönigen und Daun-Neunkirchen 
zu benutzen. Voraussetzung hierfür ist der Bau einer Flutlichtanlage mit einem 
Kostenaufwand von 35.000 Euro. Für Instandsetzungsarbeiten am Sportplatzgebäude muß ein 
Betrag von  7.000 Euro berücksichtigt werden. Von den Gesamtkosten in Höhe von 42.000 
Euro besteht seitens des Sportvereins die Bereitschaft, 12.250 Euro in Eigenleistung 
(Erdarbeiten, Abbau der alten Lichtmasten usw.) zu erbringen. Der Sportbund Rheinland 
gewährt einen Zuschuß von 30 % (12.600 Euro), die Verbandsgemeinde gewährt 10 % (4.200 
Euro). Der Restbetrag von 12.950 Euro stellt die Ortsgemeinde dem Sportverein in Form 
eines Darlehens zur Verfügung.  
 
Die Ortsgemeinde würde den Betrag für Zinsen und Tilgung in Höhe von 1.200€ mit dem 
gem. Pachtvertrag an den Sportverein jährlich zu zahlenden Unterhaltungsbetrag von 1.530€ 
verrechnen, so das sich hier eine Reduzierung auf  330€ ergeben würde.  
 
Zwischen Ortsgemeinde und Sportverein muß eine entsprechende Vereinbarung 
abgeschlossen werden, die neben den finanziellen Rahmenbedingungen auch ein langfristiges 
Pachtverhältnis (25 Jahre) beinhalten soll. Die Benutzungsgebühr für den Sportplatz soll 
zwischen den auswärtigen Vereinen und der DJK geregelt werden. 
 
Der Sportverein ist grundsätzlich mit dieser beabsichtigten Regelung einverstanden. 
 
Es besteht im Rat Einigkeit darüber, daß diese Maßnahme als Aufwertung des Sportplatzes 
gesehen werden muß. Da nach einer ausgiebigen Diskussion nicht alle Fragen geklärt werden 
konnten,  beschließt der Rat, diesen Tagesordnungspunkt in der nächsten Sitzung nochmals zu 
beraten. Der bereits im Haushaltsplan 2005 eingestellte Kredit soll wie vorgesehen bestehen 
bleiben. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



TOP 3: Beratung und Beschlussfassung des Hauungs- und Kulturplanes  
              für das Forstwirtschaftsjahr 2005  
 
Der Vorsitzende begrüßt die Vertreter des Forstamtes und erteilt ihnen das Wort. 
Herr Penzlin stellt sich als neuer Leiter des Forstamtes Daun vor und teilt mit, dass er vom 
Forstamt Schneifel zum Forstamt Daun als Nachfolger von Herrn Bell versetzt wurde. 
 
Anschließend erläutert Herr Hoppe in groben Zügen den Hauungs- und Kulturplan und legt 
einen entsprechenden Haushaltsentwurf vor. (s. gesonderte Anlage) 
 
Der Rat stimmt dem Hauungs- und Kulturplan zu. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
TOP 4: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung und 
              den Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2005  
 
Der Vorsitzende begrüßt den Bürgermeister der Verbandsgemeinde, Herrn Klöckner. 
Herr Klöckner erläutert die allgemeine miserable Finanzlage auf allen kommunalen Ebenen. 
Der Landkreis Daun hat z.Zt. ein finanzielles Defizit von ca. 100 Mio. Euro zu verzeichnen. 
Eine Besserung dieser Situation sei nur durch Wirtschaftswachstum zu erzielen. Im 
besonderen wird es für die Ortsgemeinde Dockweiler durch die vorgesehene Umsetzung von 
„Hartz IV“ eine Mehrbelastung des Haushaltes geben. Die Verbandsgemeindeumlage erhöht 
sich aus diesem Grund auf voraussichtlich 47%.  
 
Anschließend erläutert Herr Reißen  anhand des vorliegenden Haushaltsplanes die einzelnen 
Haushaltsstellen. (s. gesonderte Anlage) 
 
Der Jagdvorstand stimmt der Verwendung der Jagdpacht in der vorgesehenen Form zu. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig  
 
Der Rat stimmt der Verwendung der Jagdpacht in der vorgesehenen Form zu. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
Der Rat stimmt der Haushaltssatzung und dem Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2005 zu. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
 
TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über Benutzungsgebühren und 
              Pachten gemeindlicher Einrichtungen 
 
Entfällt 
 
 
 
 
 
 
 



TOP 6: Verschiedenes 
 

- Die Ortsgemeinde nimmt an den Aktionen „Unser Dorf soll schöner werden“ und 
„Dreck-Weg-Tag“ (SWR in Zusammenarbeit mit TV) nicht teil. Stattdessen soll im 
Frühjahr 2005 eine Dorfsäuberungsaktion erfolgen. 

- Die Umsetzung der Zone-30-Regelung in  der Schulstraße ist in die Wege geleitet. Es 
muß jedoch zunächst eine Verkehrsschau durchgeführt werden bei der auch noch 
andere Verkehrspunkte im Gewerbegebiet angesprochen werden müssen. 
Federführend ist hier die Verbandsgemeinde. 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 18.40 Uhr. 
 
 
 
Der Ortsbürgermeister:                                        Die Schriftführerin: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


